
Holgers Rede zum Thema Neue Benutzungs- und 

Entgeltordnung Stadtbibliothek zum 01.01.2025 

am 10.12.2024 in der Stadtverordnetenversammlung 

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher, sehr geehrte Stadtverordnete, 

also die Entgeltordnung der Stadtbibliothek ist das letzte Mal am 1.10.2012 

herausgegeben worden. Und natürlich kann man sagen, dass das ein symbolischer 

Beitrag ist, dass das dazu beitragen soll, dass die Leute die Bücher nicht einfach 

behalten und auch andere Medien. Aber gleichermaßen sage ich, dann könnten wir 

auch gleich sämtliche Kostenerhöhungen einfach weglassen, weil es macht ja eh 

keinen Unterschied, also nach Ihrer Argumentation zumindest.  

Ich finde, dass in zwölf Jahren durchaus einiges geschehen ist, was 

Kostensteigerungen und auch Inflation angeht. Das ist ja auch nicht völlig aus der 

Luft gegriffen, sondern das ist ja an realen Zahlen nachweisbar. Und ich finde, es ist 

kein Beinbruch, wenn der Jahresbetrag um fünf Euro steigt, also pro Monat um 42 

Cent. Zumal viele Leistungen, die vorher Geld gekostet haben in der 

Stadtbibliothek, mittlerweile auch inklusive sind. Also zum Beispiel die 

Internetnutzung. Gut, kann man argumentieren, Internetnutzung sollte heute 

generell kostenlos sein, aber ich möchte nur gegenüberstellen: Es ist nicht alles 

teurer geworden. Manche Sachen sind auch tatsächlich einfach weggefallen.  

Und was die Nutzenden der Teilhabecard angeht, kann ich in der Tat die Kritik gut 

nachvollziehen. Hier ist irgendwo im Prozess ein Fehler passiert und deshalb liegt 

Ihnen auch heute der Antrag vor, um das Ganze zu beheben. Also das war durchaus 

keine Absicht.  

Ich würde Sie bitten, trotzdem dieser Magistratsvorlage zuzustimmen, weil die 

Stadt nämlich – auch wenn es sich hier um Mehreinnahmen handelt, die sicherlich 

nicht unseren Haushalt retten – am Ende des Tages es sich trotzdem um 

Mehreinnahmen handelt, die wiederum andere Projekte im Bildungsbereich 



finanzieren können, mit denen wir dann insgesamt die Bildungslandschaft in 

unserer Stadt dennoch weiterbringen können. Vielen Dank. 

Hier findet ihr die zugehörige Magistratsvorlage.  
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